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李建勇：扬州市陶行知研究会副会长，江苏省中小学体育教育专

业委员会副理事长，南京体育学院体育教育专业导师。原扬州市政协

常委、扬州市教科院副院长。江苏省“红杉树”园丁奖银奖、江苏省

教学成果二等奖获得者，羽毛球国家级裁判员，江苏省第十五届运动

会羽毛球双打冠军。 

许志文：邗江区陈俊学校教科室主任，邗江区兼职体育教研员，

扬州市体育特级教师，扬州市体育学科带头人，江苏省体育名师工作

室成员，扬州市体育名师工作室指导教师,邗江区中小学体育名师工

作室领衔导师。曾获江苏省群众体育工作先进个人，扬州市体育工作

先进个人，邗江区“四有”好教师、邗江区优秀教育工作者等荣誉称

号。3 次获江苏省体育优秀课评比一等奖，主持参与多项课题研究，

多篇论文发表。 

陈晓莺：扬州大学体育学院副教授，扬大最美教师，”金讲台奖”,

唯一一个五次获”最受学生欢迎老师”称号的老师。中国武术协会常
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务理事，江苏省教育学会体育专业指导委员会常务理事，担任近五年

江苏省小学、初中、高中体育教师基本功大赛副总裁判长，江苏省小

学、初中、高中优课大赛副总裁判长，带队参加全国体育教师基本功

大赛，获十余次一等奖，带队参加体育教育专业学生参加全国大赛，

获团体一等奖以及模拟上课、武术一等奖等。 

 

 

 

2023 年 10 月 30 日上午

“国培计划（2023）”体育

音乐美术等薄弱学科教师深

度研修项目（初中体育）有

幸邀请到了扬州市教研室的

李建勇老师。李老师今日的

主题：提升中学体育工作者

社会认可度的思考及体育特色课程介绍。李老师从两个大方面来讲解；

一、体育是一种教育行为，对学生全面发展有着重要的作用，人人都

需要体育，李老师从不同的学

生群体分别分析了学生对体

育的需求情况分析，具体的讲

解了不同学生的需求是不同，

所以作为一线体育老师要把

握好不同需求的学生因材施

教。二、体育对学生发展的不

利因素和有利因素的分析。作为一线教师李老师提出的两个方面引起
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大家的共鸣，大家认真思考记录和李老师之间相互沟通，讨论在平时

的工作中如何去解决这方面的许多问题。让大家在这一上午的时间里

受益匪浅。  

 
 

 

10月30日下午，一行人来到了扬州市邗江区陈俊学校。 

 

刘冬勇老师给学员带来了一节精彩纷呈的体育课，课堂中教学形

式多样，学生积极性高，课堂中很多亮点给我们极大的惊喜，让学员

耳目一新。刘冬勇老师的这节展示课得到了学员一致好评，值得大家

进一步研究学习。 
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课后，陈俊学校的许主任带领大家一起研讨，关于新课程理念下

大单元教学设计的思路和注意的事项，给大家在今后的教学设计提供

了很多的帮助。 

 

 

 

 

 

学习主题：《初中大

单元教学设计与实施》 

10 月 31 日，陈晓莺
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教授早早的到达报告厅，开始调试电脑，准备课件。大约十分钟后学

员门才陆陆续续到达报告厅。陈教授首先介绍她自己的现状以及她丰

富的工作经历，一下子拉近了与学员的距离，感觉她是那么的和蔼可

亲。随着讲座的不断深入，教授对教学一丝不苟的态度和她对教研的

执着以及其人格的魅力深深的感染着我们，让我们这些年轻的体育教

育者汗颜、敬仰乃至崇拜。她是一位真正忠诚于祖国体育教育事业的 

前辈，是我们学习的楷模。 

 

陈教授从大单元教学背景与概述、大单元教学设计与实施的意义

和作用、大单元教学设计和实施的内容和大单元教学设计和实施的内

容四个方面详细解读了初中体育大单元教学的设计与实施。并对关键

性内容作了强调和举例说明，她还通过互动和探究的形式鼓励我们提

出问题来共同探讨，让大家真正明白大单元教学相对于以前的“分离

式”教学、“碎片化”教学、“双教材”教学、“小单元”教学的优
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势，它更有助于学生对技能的掌握和学生核心素养的培养，让学员更

加深了“培养什么人、怎样培养人、为谁培养人”的教育根本问题的

理解。 

 

期间，陈教授还不忘为学员展示她那扎实的武术功底，还为我们

分享她在教学和教研过程中遇到的特发事件的应急处理方法，并且还

为学员展示了一些省、市级、国家级比赛中出现的一些优秀的作品，

让大家收益匪浅，感觉比任何时候所学的都有价值，更实用。 

 

 

 

 

我相信如果能把本次所学与日后教学实践有机结合起来，深入实

践与探索，我的教育教学水平一定会有一个较大的提升。通过此次学

习，让我深刻认识到体育理论在教育中的重要性。同时，我们也期待
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未来能有更多机会参加类似的学习活动，不断提高自己的教学和教研

水平。为我国的体育教育事业贡献微薄之力。 

  

 

 

通过培训，让我深刻认识到，作为一名教师，必须不断地学习，

积极进行知识的更新。当今社会经济、科技、文化正发生着日新月异

的变化，学生的知识来源渠道广阔、时间迅速，教师如果不拓展学习

的渠道，不间断地加强学习，难以跟上学生的需求;现代教育方法与

手段也在不断更新，多媒体与网络技术为核心的现代教育技术的迅速

兴起，正猛烈地冲击传统的教学模式，作为一个现代教师，必须得具

备熟练掌握现代教育技术的本领 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

报送：教育部项目办、省教育厅项目办、省中小学教师继续教育中心、校领导 

抄送：各有关部门、有关学院、校“国培计划”执行团队成员、教学督导组成员 

本期制作：李欣烨  编审：吴姜   


